



Sexta Sesión del Mecanismo de Diálogo con la Sociedad Civil sobre la Instrumentación de la Iniciativa Mérida en San Andrés Cholula, Puebla

• El 9 de noviembre se llevó al cabo la Sexta Sesión del Mecanismo de Diálogo con la Sociedad Civil sobre la Instrumentación de la Iniciativa Mérida en San Andrés Cholula, Puebla, en la que participaron más de 100 representantes de organizaciones de la sociedad civil y de la academia de los estados de Puebla, Tlaxcala y Estado de México.

Actividades relacionadas con el desmantelamiento de las organizaciones de la delincuencia transnacional (Pilar I)

- El 3 de noviembre, la Unidad Canina de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) recibió 22 perros entrenados para la detección de drogas, dinero en efectivo y armas. En los próximos meses la SSP recibirá 38 perros adicionales.
- El 8 de noviembre, la Secretaría de la Defensa Nacional recibió la transferencia de 2 helicópteros

Bell-412 no artillados que serán destinados para actividades de apoyo, transporte de personal, abastecimiento y reconocimiento. Esta entrega complementa las 5 unidades similares recibidas en diciembre de 2009 y, en las próximas semanas, será entregado un helicóptero Bell-412 adicional para completar la solicitud original de la SEDENA en este rubro.

- El 24 de noviembre, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) recibió tres helicópteros UH-60 M *Blackhawk* que le permitirán a la Policía Federal (PF) ampliar sus capacidades en su labor contra la delincuencia organizada transnacional.
- La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) recibió *software* y *hardware* que le permitirán ampliar sus capacidades para detectar operaciones y transacciones bancarias.
- La Unidad de Lavado de Dinero de la Policía Federal recibió los

primeros equipos informáticos que se acordaron en el marco de la Iniciativa Mérida.

Actividades relacionadas con el fortalecimiento institucional (Pilar II)

- Durante 2010, 4,496 elementos de la PF participaron en 44 cursos de capacitación en diferentes disciplinas que fortalecerán sus capacidades.
- Los días 1 al 12 de noviembre, funcionarios del laboratorio forense de la Procuraduría General de la República (PGR) recibieron asistencia técnica por parte del Programa Internacional de Asistencia para Capacitación en Investigación Criminal (ICITAP, por sus siglas en inglés), dependiente del Departamento de Justicia de Estados Unidos, para fortalecer sus procedimientos de investigación.
- 29 funcionarios de La PGR, SIEDO, SEDENA, SSP y SEMAR participaron en un curso de

“formación de formadores” sobre el sistema de rastreo de armas de fuego *E- Trace*, lo que permitirá a dichas dependencias incrementar su capacidad para rastrear el origen de las armas de fuego decomisadas en México.

- 49 elementos de la Policía Federal participaron en el Curso de Operaciones Rurales que concluirá el próximo 18 de diciembre.
- 29 elementos de la Policía Federal participaron en el Curso de Operaciones Tácticas, de dos semanas de duración, en el que recibieron capacitación paramédica avanzada para responder ante emergencias médicas.
- 33 Policías Federales participaron en el curso de “formación de formadores” en atención paramédica. Instructores colombianos capacitarán a los participantes más sobresalientes, para que transmitan posteriormente sus conocimientos a otros elementos de la PF.
- El 13 de noviembre, 2 funcionarios de la SSP, 2 de SEDENA y 4 de la PGR completaron el “curso de administración avanzada”, que se celebró en la Academia Internacional de Aplicación de la Ley (ILEA, por sus siglas en

inglés), en San Salvador, El Salvador.

- 8 funcionarios de la SSP participaron en un “curso sobre seguridad del personal y de las instalaciones” que se celebró en la ILEA en San Salvador, entre el 7 y el 20 de noviembre.
- Entre el 15 y el 19 de noviembre, 14 funcionarios de la PGR asistieron al “curso de identificación de drogas naturales y sintéticas, precursores y herramientas utilizadas en su elaboración” que se celebró en la Ciudad de México.
- 28 funcionarios de la PGR participaron el curso sobre negociación y manejo de crisis que tuvo verificativo en la Ciudad de México entre el 18 y el 23 de noviembre.
- 50 funcionarios de la PGR asistieron al curso para la identificación de elementos fraudulentos que se desarrolló en la Secretaría de Relaciones Exteriores entre el 18 y el 23 de noviembre.
- La Iniciativa Mérida apoyó a las autoridades judiciales de Nuevo León en el desarrollo de la currícula para defensores públicos, fiscales y jueces de dicho Estado, con el fin de impulsar la plena instrumentación del nuevo sistema de justicia penal.

- El 30 de noviembre, la Iniciativa Mérida apoyó la celebración de un seminario en la Ciudad de México en el que participaron 115 jueces federales y estatales, con el propósito de intercambiar ideas sobre la manera en que el Poder Judicial podría apoyar la instrumentación de las reformas legales constitucionales en México.
- La 11va generación del Curso de Juicios Orales, compuesta por 64 funcionarios judiciales, completó su capacitación el 20 de noviembre, en la ciudad de México.
- Funcionarios del Tribunal Superior de Justicia de Michoacán participaron en un programa sobre intercambio de información y experiencias que se desarrolló en el Centro de Justicia Restaurativa de Oaxaca.
- El Centro de Justicia Alternativa de Mexicali, Baja California, recibió asistencia técnica para desarrollar un Sistema de Administración y Control de Calidad que le permitirá mejorar su capacidad para atender a la comunidad en el marco del nuevo sistema de justicia penal, así como alcanzar la certificación de la Organización Internacional para la Estandarización (ISO, por sus siglas en inglés)



- La Comisión Redactora del nuevo Código de Procedimientos Penales del Estado de Nuevo León, integrada por la Procuraduría General de Justicia, la Oficina de la Defensoría Pública, así como jueces, magistrados y profesores de la Universidad Autónoma de dicho Estado, así como de la ONG Renace, recibieron asesoría técnica para revisar el proyecto de ley que reformará el Código de Procedimientos Penales de Nuevo León.

- Los días 15 al 19 de noviembre, 58 funcionarios judiciales del Distrito Federal y del Estado de Sonora, participaron en los cursos de capacitación sobre la “Cadena de Custodia”, que se celebraron en la Ciudad de México y en Hermosillo.

- Un grupo de investigadores mexicanos, apoyados por la Iniciativa Mérida, están monitoreando la instrumentación de la reforma del sistema de justicia penal en los estados de Chihuahua, Morelos y México. Posteriormente los investigadores publicarán un informe con los resultados de su monitoreo.

- 11 funcionarios de la Policía Ministerial, adscritos a la Procuraduría General de Justicia del Estado de Nuevo León, están participando en un curso de capacitación para la “formación de formadores”.

- El 19 de noviembre se graduaron 149 alumnos pertenecientes a la XX Promoción de la Academia de Xalapa del Sistema Penitenciario Federal. Con esta nueva generación suman 1,568 los nuevos funcionarios que han culminado su capacitación hasta ahora.

- 19 mandos medios del Sistema Penitenciario Federal se graduaron del “Curso de Desarrollo para Líderes Correccionales”, que se celebró en el Complejo Penitenciario de Beaumont, Texas.

- Los días 24 al 27 de noviembre, expertos estadounidenses participaron en la primera “Conferencia Universitaria en Ciencias Penales”, que se celebró en la Universidad Autónoma de Oaxaca, en donde expusieron sobre el sistema de justicia alternativa y el proceso de reforma de la justicia penal en México.

Actividades relacionadas con el Fortalecimiento de la cohesión social de las comunidades (Pilar IV)

- Con el apoyo de la Iniciativa Mérida se han desarrollado redes entre más de cien funcionarios del sector público y líderes de Organizaciones de la Sociedad Civil, para promover la cultura de la legalidad tanto a nivel nacional, cuanto en el Distrito Federal. En este esfuerzo, el Sistema Integral de Desarrollo Policial (SIDEPOL) de la SSP ha jugado un papel destacado para incorporar la cultura de la legalidad en los cursos de formación de los nuevos investigadores de la Policía Federal.

- Se celebró un seminario en la Ciudad de México sobre Cultura de la Legalidad en el que participaron 30 representantes de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el Gobierno del Distrito Federal, Organizaciones de la Sociedad Civil, la Policía capitalina y la academia.

- 100 funcionarios de la Secretaría de la Función Pública

participaron en un seminario sobre ética que se celebró en la ciudad de México.

- Los días 11 y 12 de noviembre, se celebró en el Distrito Federal una conferencia internacional auspiciada por la Iniciativa Mérida y organizada por el Consejo Nacional de Participación Ciudadana en Seguridad Pública, la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México, en la que se resaltó la importancia de la sociedad civil en el combate a la delincuencia. Representantes de 35 Organizaciones de la Sociedad Civil recibieron información sobre el fenómeno delictivo en México y también se les otorgaron las herramientas y conocimientos necesarios para fortalecer la participación de la ciudadanía en la prevención del delito.



Vivir Mejor